



International Familiaris **CONSORTIO INSTITUTE**

Congress in Paris - Montmartre

Discurso final de Monseñor Carlos Simon Vázquez

Montmartre 13 de octubre del 2012

Yo quisiera también agradecer a todos especialmente a los que han hecho posible este coloquio “Familia y nueva evangelización” Y quisiera en estos momentos subrayar algunas ideas que se han dicho aquí este día y sobre todo esa invitación a la misión y a la acción que las familias deben de tomar en esta hora histórica. Y es un momento verdaderamente importante porque se hacen reales y más actuales todavía las palabras proféticas del beato Juan Pablo II “el futuro de la humanidad está en la familia” ¿ Y cómo podrá la familia contribuir al futuro de la humanidad ? También JP II nos da la misma respuesta : “¡ Familia sé lo que eres ! “ ¿ Y cómo se traduce esto en nuestro día, en nuestro momento histórico, en nuestra tierra? ayudando a la familia que está llamada a ser sujeto responsable y activo de la nueva evangelización ; la nueva evangelización se apoya en la familia

Y se apoya en la familia fundada en el matrimonio. Por lo tanto como el Papa nos ha dicho el domingo pasado, el matrimonio es un evangelio, es una Buena Noticia y por lo tanto tenemos que como primera medida reforzar el aspecto espiritual de nuestra vida ; porque reforzando eso, nosotros haremos creíbles que el matrimonio es un evangelio y que la familia es un evangelio. Por lo tanto, el evangelio que quiere decir etimológicamente buena noticia tiene en la familia su cauce natural

Entonces la familia está llamada por lo tanto cada uno de ustedes a ser sujetos de evangelización porque la familia recorre todas las etapas de la vida de un hombre desde que nace hasta que muere. Y en este recorrido hay un hilo conductor que sería el tema de la formación. Como lo he dicho esta mañana en mi conferencia es aprender a amar al amor humano porque el amor es el que da fundamento a la educación de los niños, de los jóvenes, de los novios, de los adultos y de los ancianos. Nuestra sociedad actual que muchas veces está llena de soledad, de abandono, de egoísmo tiene en la familia esta misión de ser comunión y compañía

Es el primer mandato de la familia: "Familia aprende a amar, sé lo que eres" Y fundamentalmente, amando siendo transmisor de los valores cristianos en la educación de las nuevas generaciones.

Otra misión importante sería que la familia esté presente en los medios de comunicación. Cada uno al nivel que tenga: en el pueblo, en la ciudad, en el trabajo, porque a través de esos medios nosotros podremos mostrar la belleza de la familia; no consiste tanto en criticar o en negar o en defenderse cuanto en proponer la belleza del misterio de la familia Por lo tanto esa según misión sería la presencia en los medios de comunicación porque ellos muchas veces mediatizan la cultura, crean la cultura

Tercer aspecto de la misión sería el construir cada día con mayor intensidad el asociacionismo porque la unión hace la fuerza. Un asociacionismo eclesial y civil que defienda los derechos de la familia, estos derechos que son inalienables, que son necesarios para que la humanidad pueda vivir un nuevo progreso, un nuevo desarrollo, una nueva plenitud integral ; en definitiva la familia construye el bien común y ese asociacionismo celebrara en el 2013 la conmemoración de la carta de los derechos de la familia un aniversario muy importante porque se han olvidado los parlamentos, las legislaciones que existe un texto donde se habla de estos derechos y la familia tiene unos derechos porque tiene unos deberes para con las personas, para con la sociedad y también en cierto sentido un deber para con la Iglesia

Porque la Iglesia tiene en la familia su propio camino, dice Juan Pablo II que la familia es la vía de la Iglesia y por lo tanto redescubrir esta singularidad de la familia es cuestión de todos

Por último, quisiera invitar a las familias a estar presente en el mundo político, en el mundo social a distintos niveles: en la comunidad de vecinos, en el ayuntamiento, en los sindicatos, los parlamentos, el mundo del trabajo, en todos estos lugares donde el hombre realiza su trabajo, allí tiene que estar presente el estilo familiar para llegar poco a poco a conseguir una ciudadanía de la familia

Actualmente tenemos una ciudadanía de individuos Pensamos que la sociedad puede avanzar y puede progresar donde existe una auténtica ciudadanía de familias

Y para eso tenemos que contribuir a construir políticas amigas de la familia y allí estamos todos llamados a colaborar cada uno a su medida: los intelectuales por un lado, los hombres prácticos, los profesores, los padres la madre de familia los sacerdotes cada uno tiene que tener este deseo de que la sociedad esté construida en una ciudadanía de familia

Y ya por último, sería invitar a todos a prepararnos al año 2014 donde vamos a conmemorar en la Iglesia y también en las instancias internacionales el año internacional de la familia; tenemos que rezar para que la familia en este año sea reconocida en ese primado esa fuerza que esté presente en la sociedad y en la Iglesia como célula y como iglesia doméstica y en definitiva invitar a todos a trabajar por esta cultura de la familia que es la base de la civilización del amor

Muchas gracias a todos.

Buen trabajo, buena misión en vuestras familias y adelante que el señor y su madre nos sostiene siempre en nuestro trabajo a favor del hombre, del matrimonio y a favor de la familia